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No１３ 発行 山口県養護教諭会

【 役 員 】

会 長 久保 明子 (山口県立宇部高等学校)

副会長 福光 由紀恵 (山口県立柳井商工高等学校)

副会長 木下 一恵 （下関市立神玉小学校）

副会長 藤本 恵子 (岩国市立玖珂小学校)

会 計 高木 智子 (山口県立下関中等教育学校)

監 事 田中 菊代 (山口県立防府高等学校)

監 事 藤岡 利恵 (宇部市立藤山中学校)

*３月末の人事異動により、副会長１名が欠員となっていましたが、監事の藤本先生が副会長

に、藤山中学校の藤岡先生が監事に就任しました。５月の第１回理事会にて承認されました。

お世話になります！

ホームページ編集委員
研 修 委 員

２２年度の委員の先生方です。

よろしくお願いします。

弘中 節子 先生（山口県立徳山高等学校）

木原亜由美 先生（山陽小野田市立竜王中学校）

縄田 君代 先生（宇部市立川上小学校）

野原 知佳 先生（山口県立岩国総合支援学校）

國信 昭子 先生（熊毛町立平生中学校）

和田久美子 先生（周防大島町立大島中学校）

熊谷久美子 先生（防府市立西浦小学校）

中村 照枝 先生（宇部市立藤山小学校）

米原 裕子 先生（萩市立大井小学校）

野口 和子 先生（山口県立下関西高等学校）

暑中お見舞い申し上げます！

やっと梅雨が明け、本格的な暑さ到来の時期となりましたが、今年も７月中旬

に激しい雨による災害が県内あちこちであり、大変だったことと思います。災害の被害に

遭われた先生方には、心からお見舞い申し上げます。

さて、今年度の養護教諭会の活動の大きな柱は次の３つです。①８月に山口県で開催さ

れる中国大会の「養護教諭部会」の企画・運営 ②『「養護教諭の職務」ハンドブック 2010』

の発刊 ③役員改選 です。県養護教諭会は養護教諭による養護教諭のための会です。

今年度も、組織力の強化と会員の資質向上に努めてまいりたいと思いますので、どうぞ

よろしくお願いいたします。

選 挙 管 理 委 員

梯 浩子 先生（下松市立公集小学校）

小林 明巳 先生（山口県立

田布施農業高等学校）

今年度は、役員改選の年です。よりよ

い選挙方法を模索しているところです

が、今年度の選挙については現行どおり

で実施することが、昨年度末の理事会で

決定しています。選挙に積極的に参加し

ていただくようお願いします。



山口県養護教諭研修会（第１回）
期日：７月２２日（木）

場所：山口県教育会館

内容：「ＡＥＤを使用いた救急処置」

「ヒヤリハッとの情報交換」

講師 山口市消防本部 応急手当指導員参加者の感想

山口県養護教諭研修会（第２回）の予定

今年度は中国大会があるため、研修会の開催は

７月と１月の２回としています。すでに、第１回 
研修会は終了しましたが、第２回研修会は、次の 
ように計画しています。

ぜひ積極的にご参加ください。

期日：平成２３年１月６日（木）10:00～16:00

場所：やまぐち総合教育支援センター

内容：「養護教諭の職務について

～情報交換とハンドブックの活用を中心に～」

対象：10 年経験未満の養護教諭、臨時採用養護教諭、

その他希望者 （５０名程度）

【講義・実技について】

・重要な職務の一つであるので毎年参加している。 ・指導者も多く、丁寧な指導であった。

・わかりやすく説明していただいたので、ポイントがよくわかった。

・３年続いてこの研修に参加させてもらっているが、毎年新しい知識を得ることができて充実した

気持ちになる。何度研修しても、自分の未熟なところがわかり、良い研修になっている。

・毎年参加させていただいている。自分自身の心の安定剤になっている。

・小児の人形があればよかった。

・何度実技をしてもいいなぁと思う。学校でも救急法を実施されていると思うが、緊急時のあせっ

た時こそ、いかに動けるか、動くためには日々の危機管理だと思い、学び続けていきたいと思う。

【ヒヤリハッとの情報交換】

・学校に一人しかいないので、どんな対応をされ、どんなことに困っているのかを話し合うことが

できてよかった。時間が少ないのが残念だった。

・校種を越えて、いろいろな事例にかかわった先生から話を聞く機会を得られてよかった。また対

応についても体験された数人の先生方のお話を聞くことができ、大変有意義であった。

・他の校種の事例が聞けてよかった。中・髙校は傷病も大きいものが多い。日頃から危機意識をも

ち、校内体制をよく確認しておきたい。

・アレルギー、アナフィラキシー、事後の対応等について勉強になった。

・とてもよかったので、もう少し時間があってもよいと思った。

・先輩の先生方が経験された事例を共有でき、勉強になった。

【全体を通して】

・一人職であるので、こういう機会に共有することが大切だと思った。

・今回は、ＡＥＤを用いた心肺蘇生法などの救急処置の研修だけでなく

「ヒヤリハッと」のように、日常執務に関わる救急処置の研修もでき、大変よかった。

・「ヒヤリハッと」の情報交換会が入ったのがよかった。

山陽小野田市立本山小学校

吉田 祐子 先生

山口県立萩高等学校

梅地 智子 先生

おめでとう

ございます！

山口県学校環境衛生大会

受 賞 者

５月 21 日に山口県総合保健会

館にて表彰式がありました。



第５５回中国地区学校保健研究協議大会

養護教諭部会（職域部会）のご案内

日 時：平成２２年８月２６日（木）1５:４0～1７:３0

会 場：山口市民会館

内 容：シンポジウム、意見交換、指導助言

指導助言者：愛知教育大学 教授 後藤ひとみ

発表内容及び発表者：

「組織的に行うむし歯予防の取組

～噛むことの学習を通して～」

広島県山形郡北広島町立本地小学校 養護教諭 出原了子

「楽しくコーディネート

～地域とつながる食育活動を中心に～」

島根県益田市立西南中学校 養護教諭 三浦弘恵

「歯科に関する実態調査と保健指導

～旭東ブロック各校の取り組みから～

岡山学芸館高等学校 養護教諭 村上真木

指導助言者に愛知教育大学 教授 後藤ひとみ先生をお招きしています。

きっと参考になるお話が聞けることと思います。

５年に一度の山口県の開催です。ぜひ多くの方のご参加をお待ちしています！

第５７回山口県公衆衛生学会

復伝
日時：平成２２年７月１日（木）９:00～1５:５0

場所：山口県セミナーパーク

主催：山口県公衆衛生協会・山口県

内容：講演発表

特別講演「飽食の時代の栄養失調と精神代謝について

～サプリメントの必要性とその正しい摂り方～」

講師：稲毛病院 整形外科・健康支援科部長 佐藤 務 先生

（口演発表）「ほうふ歯科治療支援マップ作成の取組について」

～保護者・学校・地域の連携を通して～

障害のある子どもの歯科受診が円滑にできるよう、保護者、学校、歯科医師会、行政が連携し

て未就学児の保護者への啓発活動や歯科治療支援マップの作成を行った。

【この取組は、防府総合支援学校、防府歯科医師会、防府健康福祉センター（現山口健康福祉セ

ンター防府支所）が共同で実施した。】

（成果）

・保護者の参加により、保護者の目線でマップを構成できた。

待ち時間（待合室に遊ぶ場所があるかどうかなど）

受診の流れを写真で掲載することにより、視覚的な情報が得られ、見通しが持てるなど。

・保護者が取材に赴くことにより、歯科医院とのつながりや情報収集ができ、意識が向上した。

・防府市内の障害者歯科協力医の数が増加した。

・マイマイ新子のイラストを挿入でき、関心を持ってもらうことができた。

・マップを防府総合支援学校のＨＰに掲載することにより、配布されていない人にも情報提供

できた。ＨＰ保健室の中に掲載されている。山口県歯科医師会のＨＰにも紹介されている。

防府総合支援学校の松本妙子

先生がご発表されましたので、紹

介します。ぜひ、学会にもすすんで

参加してみましょう！
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